

## Documento conjunto del Frente Sindical y Social Rionegrino

Este 24 de octubre nos encuentra una vez más en la calle marchando contra el intento del gobierno nacional de imponer una política de ajuste y de hambre. Como el [28 de agosto](#), como el [24 de septiembre](#), el pueblo de Río Negro se moviliza masivamente. Pero hoy es un día mucho más triste y violento, porque hoy en el Congreso se está debatiendo el Presupuesto 2019, escrito por el FMI y firmado por el Presidente Mauricio Macri y sus aliados, mientras que en los alrededores, las fuerzas de Seguridad, a cargo de Patricia Bullrich, reprime a mansalva al pueblo con balas de plomo y un arsenal preparado para la ocasión.

No fue casual que la represión se iniciara justo en el momento cuando se incrementaba la cantidad de participantes frente al Congreso, ni cuando la oposición comenzaba a exponer las razones de su rechazo. Pudimos observar que el operativo de seguridad se convirtió, otra vez, en una cacería, absolutamente planificada y orquestada desde el poder. Exigimos la inmediata libertad de Nacho Levy de la Garganta poderosa, y de todxs lxs compañerxs detenidxs. Repudiamos esta represión y exigimos la inmediata renuncia de la Ministra de Seguridad Patricia Bullrich y sus funcionarios que pretenden hacernos creer que vivimos en un país donde protestar es un delito.

Nos movilizamos para rechazar el Presupuesto 2019, con el que se intenta convalidar una Ley de Déficit Cero que ya conocemos, igual que sus consecuencias. Tenemos memoria, vivimos la represión del 2001, después del famoso Blindaje de Machinea y De La Rúa y su ley de presupuesto para “frenar la inflación y volver a posicionarnos en el mundo”. No es nueva la fórmula de Macri ni sus CEO ministros, es un nuevo intento de entregar al Fondo Monetario Internacional el presente y el futuro de nuestro pueblo.

En los últimos dos meses la escalada inflacionaria duplicó las predicciones del mejor equipo en 50 años. Ni ellos la pudieron soportar, tuvieron que irse como rata por tirante. Lo grave es que antes firmaron en fin de nuestra independencia. Ya no tenemos Soberanía económica, monetaria ni fiscal. La oficina del FMI, se abrió dentro del Banco Central; Macri tuvo que despedir a su presidente, Luis Caputo, uno de sus aliados más obsecuentes, no por su inoperancia, ni por las denuncias de enriquecimiento ilícito, sino por órdenes directas de Christine Lagarde

En los tres años de gobierno, Mauricio Macri avanzó contra los derechos de la clase trabajadora como una topadora. Comenzó con los más vulnerables, primero fueron lxs discapacitadxs, luego las infancias y adultxs mayores. Así logró sumergir a la mitad de lxs niñxs por debajo de la línea de pobreza y transformar a lxs jubiladxs, en indigentes. Este nuevo presupuesto pretende continuar la política del reduccionismo en los planes socioeducativos, subsidios, salud pública, salarios de la Región Patagónica. Mientras amplía el impuesto a las ganancias, paraliza la obra pública. Vamos camino a la recesión, más desocupación, más miseria, más hambre. Exigimos que el gobierno de Río Negro, y nuestros representantes en la Cámara de Diputadxs y en el Senado, rechacen en todos sus términos este presupuesto infame. Si no lo hacen, no volverán a caminar tranquilxs por nuestras calles.

Denunciamos el desguace de la Salud pública, con miles de despidos, sin políticas de prevención, se reducen los programas de vacunación y la asistencia a enfermxs terminales. Perdimos niñxs y jóvenes a causa de enfermedades que estaban erradicadas. En este punto, es una realidad que el abandono del Estado conduce a la muerte. No negociamos en este punto, no somos descartables y nuestra salud no es un bien negociable, sino un Derecho Humano que no estamos dispuestos a renunciar.

Defendemos el derecho social a la educación, herramienta fundamental para revertir un sistema injusto. Exigimos la plena vigencia de la Ley Nacional de Educación que garantiza el acceso a la educación en todos los niveles y un presupuesto acorde. Defendemos la escuela pública, gratuita y laica para la emancipación social.

Rechazamos el desfinanciamiento de las universidades y el vaciamiento de la Secretaría de Ciencia y Tecnología. Repudiamos la judicialización de la toma del Vicerrectorado de la UNRN, impulsada en asamblea para luchar por el presupuesto universitario. Recusamos a las autoridades de la universidad Carlos Arzone y Paola Cerutti, por presentar la denuncia ante la justicia federal, permitiendo el procesamiento de dos docentes. Exigimos el cese de la persecución en la UNRN, no al avance de los sumarios contra las compañeras por acompañar los justos reclamos.

Tenemos la convicción que la cultura es hermana siamesa de la educación, fundamental para la liberación social. Por ello ante el avasallamiento del Instituto Nacional del Teatro, lxs hacedorxs del teatro rionegrino expresamos que sin representación federal No hay ley. Exigimos el fin de la persecución a lxs integrantes del Consejo de Dirección. Decimos No a los recortes de las propuestas culturales.

Son tiempos de lucha y movilización. Nuestras consignas son claras, y los reclamos nos unifican:

### **1) Por paritarias libres sin techo.**

La política económica del gobierno nacional y los gobernadorxs afines ponen al salario por debajo de la inflación. Tiene que cumplir con las estadísticas a como de lugar. Para frenar la inflación, apuestan a la deflación. Ellos ganan a costa del bolsillo de los trabajadorxs: si no hay plata, no hay consumo, si no hay consumo, se frena la escalada de precios. Ya no habrá posibilidades de acceso a cubrir las necesidades mínimas de alimentación, vivienda y salud, porque la mayoría del pueblo quedará por debajo de la línea de la pobreza.

### **2) Contra la reforma laboral.**

En un gobierno de CEOs, ganan las empresas. Con esta lógica desde los ministerios se opera para que incrementen sus ganancias, sea con la bicicleta financiera o con la reforma de las condiciones laborales: menos trabajadorxs, más barata la mano de obra. Repudiamos todo intento de transformar a la clase obrera en prenda de cambio de sus negociados. En las calles, en las fábricas, en las instituciones estatales, en cada lugar donde existan trabajadorxs de pie, no tendrán posibilidades de tomarnos como variables del ajuste.

### **3) En defensa del sistema previsional público, solidario y de reparto.**

El Fondo de Garantías Sustentables de Anses está en riesgo, quieren mandarla a remate. Recortaron salvajemente los haberes jubilatorios. Planifican el regreso de las AFJP, es decir la privatización del sistema previsional, que significará el fin del acceso a la jubilación de más del del 60% de trabajadorxs en actividad. No permitiremos que se rifen los fondos del pueblo. Defendemos nuestro sistema previsional público, solidario y de reparto, que es un ejemplo en toda América.

### **4) En defensa del 40% de zona desfavorable.**

El Presidente Macri está convencido que vivir en la Patagonia es un privilegio, porque solo conoce las estancias de su amigo Joe Lewis, con lago incluido y trabajadorxs explotadxs. No sabe, ni le interesa conocer la realidad, para seguir en su eterno vacacionar sureño está dispuesto a entregar el territorio al mejor postor. Le advertimos que no somos el patio trasero de nadie. Tenemos claro que detrás de la reducción de la zona desfavorable para jubiladxs está latente el recorte de todos los salarios. A lo largo y ancho de la Región crece la organización para frenar esta política de saqueo. Más vale que el gobierno nacional comprenda que si la Patagonia se rebela, Buenos Aires se queda sin gas, sin luz, sin combustible. Exigimos al gobernador Alberto Weretilneck, que deje de coquetear con el poder de turno, defienda concretamente los intereses de la provincia y no avale este presupuesto.

### **5) Contra el ajuste del Fondo Monetario Internacional.**

Luego de años de lucha, cuando ya habíamos logrado iniciar el camino hacia la Segunda Independencia, que es la económica, el gobierno de Macri nos entrega una vez más la FMI. Repudiamos en todos sus términos el acuerdo cerrado a espaldas del pueblo, poniendo en garantía la naturaleza hipotecando el destino de esta y futuras generaciones. Rechazamos la mentira oficial sobre que la solución a la crisis se logrará en las oficinas de Christine Lagarde. Este debacle financiero es producto de las políticas del gobierno nacional, y deberá hacerse cargo de sus consecuencias en las urnas y en los estrados judiciales, porque la traición a la Patria más temprano que tarde debe pagarse.

### **6) Por la constitución del Consejo del salario y el desarrollo económico y social.**

El gobernador Alberto Weretilneck no solo firmó el Pacto Fiscal, también lo elogió. Así avaló la pérdida del fondo sojero que desfinanció a los municipios y paralizó la obra pública. Exigimos al gobernador revierta esta forma de hacer política, para defender a Río Negro frente al ajuste del poder central. Deben existir políticas de inclusión para los sectores del campo popular. Reconocer la capacidad de la clase trabajadora de ser hacedora y protagonista de una sociedad más justa, solidaria e inclusiva. Como también, debe tener en claro que, cuando no se la reconoce, ni se la tiene en cuenta a la hora de tomar definiciones que las involucra, el conjunto de trabajadorxs son los primeros en tomar las calles para luchar por sus derechos.

El gobierno nacional pretende imponer un presupuesto que destruirá a la clase trabajadora para entregársela a las empresas multinacionales y a sus amigos. Las consecuencias del endeudamiento, la devaluación, la inflación, los tarifazos, la ausencia del Estado, el descontrol de la actividad financiera y cambiaria, la quita de retenciones, la pérdida del salario, el recorte del sistema previsional significará para la Argentina un retroceso, porque volveremos a ser colonia y condenaremos al ostracismo por cien años a las nuevas generaciones.

No hay alternativa a esta política de entrega debemos frenarla ahora. No hay lugar para indefiniciones. Somos

parte de la clase trabajadora que se organiza como asalariada o como parte de la economía popular, que sabe resistir tanto como proponer. Por ello exigimos la inmediata promulgación de cinco leyes gestadas dentro de los sectores populares que conocen como nadie sus necesidades: de Emergencia Alimentaria; de Agricultura Familiar; la urbanización de barrios populares y la suspensión de desalojos; un proyecto para que el 25% de la obra pública sea realizada por cooperativistas y una Ley de Emergencia en Adicciones, en definitiva exigimos Tierra, Techo y Trabajo.

Así como nos negamos a ser variable de ajuste, tampoco somos cuerpos para el sacrificio. A pocos días de protagonizar el 33 Encuentro de Mujeres, donde quedó en evidencia el desmantelamiento de los pocos programas de protección frente a la violencia contra las mujeres, seguimos exigiendo la declaración de emergencia nacional. Lo hacemos por nuestra compañera Patricia Parra, militante de la CCC, asesinada pocos días antes del encuentro y a través de ella por todas las mujeres y niñas Y también lo hacemos en defensa de las identidades disidentes, travestis y trans que sufren el incremento de la violencia institucional, víctimas de un sistema patriarcal y machista.

No queremos más violencia, no permitiremos que sigan asesinando a nuestros niños ni jóvenes por la espalda. Exigimos la libertad de todxs lxs presos políticos que mantiene el macrismo entre ellos Milagro Sala y Fernando Esteche, cuyas detenciones sin causa y sin pruebas, representan la más clara violación al estado de derecho.

Exigimos verdad y justicia por Santiago Maldonado y Rafita Nahuel. Denunciamos la persecución a las comunidades originarias en todo el país que desencadenó desde la ilegal extradición del Lonko Facundo Jones Huala, hasta el asesinato de Silveiro Enriquez en el Chaco. Exigimos la renuncia de la Ministra Bullrich y el cambio de política de seguridad que solo protege a los dueños de todo, mientras persigue, tortura y mata a los oprimidos

Ratificamos nuestro compromiso de continuar trabajando en pos de la unidad y organización de todos los sectores populares para luchar, en cada espacio donde nos corresponda estar y en las calles, con el objetivo de frenar el avance contra los derechos conquistados. Con la voluntad de sumar, como lo aprendimos de las Madres y Abuelas, como lo hicieron nuestros 30000 compañerxs detenidxs desaparecidxs. Reivindicamos la lucha de compañeros y compañeras que dejaron su vida para lograrlo.

Reiteramos que No pasarán, No nos resignamos, No tenemos miedo. Nuestra historia nos enseñó la verdadera esencia de la frase: Solo el Pueblo salvará al Pueblo. No pudieron doblegarnos los genocidas, no podrán los traidores. De pie y movilizados nos encontrarán todas las veces que nuestra dignidad esté en peligro. La victoria es nuestra, compañeras y compañeros.

Roca - Fiske Menuco, 24 de octubre de 2018.